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Ao vigésimo oitavo dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às oito horas 1 

e trinta minutos, reuniu-se para a realização da 364ª Reunião Ordinária do Conselho 2 

Estadual de Saúde/CES/MS no auditório do Conselho Estadual de Saúde, situado 3 

na Rua Joel Dibo n º 267 – Centro, na cidade de Campo Grande/MS, os conselheiros 4 

estaduais, titulares e suplentes. Presentes os seguintes Conselheiros: 5 

Representantes do Fórum dos Gestores/Prestadores de Serviços do SUS: 6 

Fernanda Cristina Rodrigues, Maria Anita Medeiros, Maria Angélica Benetasso, 7 

Edelma Lene Peixoto Tiburcio, Larissa Domingues Castilho de Arruda, Karine 8 

Cavalcante Costa e André Vinicius Batista Assis. Representantes do Fórum dos 9 

Trabalhadores em Saúde: Eliane Souza Duarte, Maria José Batista da Silva, 10 

Adriana Carlos Muniz, Silmara Teixeira Pires Confortini, Shirlei Santina Gonçalves, 11 

Renato Soares, João Batista Botelho de Medeiros, Caio Leonedas de Barros e Ivete 12 

Alves Arantes. Representantes do Fórum dos Usuários do SUS: Ada Maria da 13 

Cunha Rodrigues Venturini, Pr. Pedro Macedo Granja, Arisoli da Silva Neves, 14 

Marcela Fardin Montenegro, Sebastião de Campos Arinos Junior, Maria Auxiliadora 15 

Vilalba Fortunato, Maria Aparecida Palmeira, Francisco Antônio de Souza, Jair 16 

Bezerra Xavier, Maria Aparecida Queiroz Mariano, Cleonice Alves de Albres, Elias 17 

Pereira dos Santos, Davi Vital do Rosário, Iara Gutierrez Cuelar e Nuilena Elizabeth 18 

dos Santos da Silva. Participantes: Anderson Leão Nogueira Holsbach, Márcia 19 

Terezinha de A. de Araújo, Ana Cláudia Cubilha Cavalheiro, Nathalia Maria Camelo 20 

Lima Rojas, Léia Vilalva de Moraes, Marcio Luiz Soares, Patrícia Mecatti Domingos, 21 

Daniela Marquês Monti, Phamella Oliveira Lescano de Ávila, Jéssica Raineri Duda 22 

Sposito Bononi, Pra. Enedina Ferracini Macedo, Antonio Elias das Neves Ferreira 23 

de Morais, Jackeline dos Reis Corrêa, Dionizio Gomes Avalhaes, Maria Madalena 24 

Xavier de Almeida e Marcia Bogena Cereser Tomasi. Apoio Administrativo do 25 

CES: Álan Deleclodi Tominaga, Deborah Leny Nascimento Espinoza, Dejane 26 

Barbosa de Oliveira, Larissa Olmedo, Layane Stefany de Oliveira Velasques, 27 

Rodrigo Ribeiro dos Reis e Vanessa Avelino dos Santos Dultra. Secretária 28 

Executiva do CES: Lívia Thaís R. Dutra. O Presidente do CES Caio Leonedas 29 
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de Barros conferiu o quórum e pediu que o Conselheiro Pr. Pedro fizesse a 30 

oração. O Presidente Caio deu as boas-vindas a Layane, nova colaboradora do 31 

CES e deu sequência à reunião. 1.0 EXPEDIENTES 1.1 Justificativas de 32 

Ausências; Maurício Simões Corrêa, Crhistinne Cavalheiro Maymone Gonçalves, 33 

Antonio Lastória, Cristiane Gonçalves Feitosa Ramos, Norival de Oliveira Gama, 34 

Sonia Maria Rodrigues Pimentel, Edna Flores de Araújo e Anísio Guilherme da 35 

Fonseca. Dando continuidade o Presidente apresentou a pauta 1.2 Apreciação e 36 

aprovação da Pauta nº 160/2023; foi aprovada pelo pleno com inclusão de 37 

informes. 1.3 Apreciação e aprovação da Ata da 362ª Reunião Ordinária e 33ª 38 

Reunião Extraordinária; todas aprovadas por unanimidade. 2. DISCUSSÃO 39 

TEMÁTICA 2.1 Apresentação das Práticas Integrativas e Complementares; 40 

Patrícia, responsável técnica das práticas integrativas e complementares em saúde 41 

do Estado, apresentou a política que existe desde 2006, citou as Portarias 42 

Ministeriais nº 971 de 03 de maio de 2006 que aprova a Política Nacional de Práticas 43 

Integrativas e Complementares (PNPIC) e nº 1.600 de 17 de julho de 2006 que 44 

aprova a constituição do Observatório das Experiências de Medicina Antroposófica 45 

no SUS que contemplam as práticas integrativas, medicina tradicional chinesa - 46 

Acupuntura, Homeopatia, Plantas Medicinais e Fitoterapia e um observatório de 47 

medicina antroposófica. Informou que em 2017, a Portaria nº 849 incluiu à PNPIC 48 

as práticas de Arteterapia, Ayurveda, Biodança, Dança Circular, Meditação, 49 

Musicoterapia, Naturopatia, Osteopatia, Quiropraxia, Reflexologia, Reiki, Shantala, 50 

Terapia Comunitária Integrativa e Yoga. Em 2018, com a Portaria 702 incluiu as 51 

práticas de Apiterapia, Aromaterapia, Bioenergética, Constelação Familiar, 52 

Cromoterapia, Geoterapia, Hipnoterapia, Imposição de Mãos, Medicina 53 

Antroposófica, Ozonioterapia, Terapia de Flores, Termalismo Social e Crenoterapia, 54 

totalizando hoje, 29 (vinte e nove) PICS, antes de caráter empírico, hoje 55 

reconhecida nacional e internacionalmente, possui comprovações científicas. Citou 56 

algumas aplicações das PICS como Yoga para paciente com Hipertensão Arterial e 57 

problemas na coluna, Tai Chi Chuan para pacientes com Diabetes Mellitus, 58 
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Shantala para pacientes Autistas e crianças com insônia. Disse que foi 59 

encaminhado um questionário as Secretarias Municipais de Saúde para fazer o 60 

levantamento do diagnóstico situacional, constatando que dos 79 municípios, 4 não 61 

responderam, e dos 75 que responderam, 37 municípios realizam algum tipo de 62 

PICS, onde essas informações irão colaborar na criação e estruturação da Política 63 

Estadual de Práticas Integrativas e Complementares. Falou das dificuldades, como 64 

a falta de financiamento próprio e de implantação de centros de referência, carência 65 

na aquisição de equipamentos e materiais para a prestação de serviços das PICS, 66 

falta de conhecimento da PNPIC e falta de profissionais nessa área, o que prejudica 67 

comprovar a eficácia das PICS, não ter um cadastro dos profissionais em PICS nos 68 

estabelecimentos públicos cadastrados no SUS, baixo investimento em formação 69 

profissional nas instituições de ensino no âmbito estadual e municipal mesmo sendo 70 

grande o interesse por parte dos profissionais e depreciação por parte da gestão 71 

nas práticas integrativas. Relatou que em Dourados alguns profissionais que fazem 72 

uso das PICS tratam o emocional, o psicológico e principalmente a causa da 73 

doença. Comentou que a medicina alopática que deveria ser complementar, pois as 74 

práticas integrativas já existem há mais de 5 mil anos, se trata de uma medicina 75 

milenar. Citou todos os municípios que têm Práticas Integrativas e Complementares 76 

e informou as modalidades mais praticadas, como Auriculoterapia, Acupuntura, 77 

Aromaterapia, Fitoterapia, Reflexoterapia, Shantala, sendo que Auriculoterapia e 78 

Acupuntura são os tratamentos mais ofertados pois teve um curso de 2 anos em 79 

Campo Grande em parceria com a Universidade Federal de Santa Catarina e o 80 

Ministério da Saúde e também por ter sido realizado a compra de agulhas pelo 81 

Estado, aumentando a oferta do tratamento. Informou que em 2022 teve uma 82 

licitação para compra de 15 itens para as práticas integrativas, incluindo semente 83 

de mostarda, aplicador de sangria, agulha para acupuntura, tapetes para yoga e 84 

outros, e o único material adquirido foi a agulha. Disse que somente Campo Grande, 85 

Caracol e Porto Murtinho apresentam Lei ou Ato Institucional Municipal de algum 86 

serviço de PICS, e com exceção de Caracol, nenhum Município e nem o Estado tem 87 
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as PICS no organograma, e somente os Municípios de Paranaíba, Anastácio, 88 

Dourados, Costa Rica e Amambai possuem planejamento da Gestão Municipal com 89 

dotação orçamentária para aquisição de materiais, e nos Municípios de Campo 90 

Grande, Anastácio e Aquidauana as PICS desenvolvidas possuem protocolo de 91 

atendimento com normas e diretrizes técnicas. Na área assistencial as Práticas 92 

Integrativas são desenvolvidas nas UBS (Unidade Básica de Saúde), UBSF 93 

(Unidade Básica de Saúde da Família), ESF (Estratégia Saúde da Família), Centros 94 

Especializados e em Academias da Saúde. Relatou que as capacitações das PICS 95 

acontecem em sua grande maioria por conta do próprio profissional, em parte pela 96 

SES e pelas Secretarias Municiais de Saúde. Falou sobre o Termo de Cooperação 97 

(TC) 121 da OPAS/OMS junto com a SES, para o fortalecimento da RAPS, onde 98 

pretendem realizar cursos e formações e que estão tentando uma parceria com a 99 

ABRATECOM (Associação Brasileira de Terapia Comunitária Integrativa), uma 100 

organização com o precursor da técnica Adalberto Barreto, que tem por objetivo 101 

fortalecer o desenvolvimento da Terapia Comunitária Integrativa, com expectativa 102 

de curso para 30 profissionais que virão a ser formadores. Disse que pretende 103 

realizar oficinas com gestores nas 4 regiões, apoiar e estruturar estratégias de 104 

advocacy das PICS, realizar seminários, encontros e congressos para 105 

disseminação de PICS voltadas para a saúde mental. Passou informações do Curso 106 

para formação em Auriculoterapia para profissionais de nível superior que estão 107 

lotados em equipes de Saúde da Família, Unidades Básicas, Núcleos de Apoio à 108 

Saúde da Família, equipes de atenção domiciliar, consultórios de rua e também 109 

profissionais de CAPS e divulgou o interesse de 54 municípios, totalizando 340 110 

profissionais. Falou da participação no Observatório Nacional de Saberes e Práticas 111 

Integrativas e Complementares em Saúde junto com a FIOCRUZ, onde foram 112 

premiados no ABRATECOM e anunciou que vai acontecer em Campo Grande nos 113 

dias 25 a 29 de setembro de 2023 o 2º ECOPICS, com o apoio da Escola de Saúde 114 

Pública, disse que o 2º Fórum vai acontecer no Bioparque no dia 25 de setembro e 115 

o 2º Encontro será realizado no Centro de Convenções Arquiteto Rubens Gil de 116 
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Camillo, com presença confirmada do Ministério da Saúde, da OPAS e do 117 

embaixador da índia que irá falar do Yoga, terá alguns cursos e formações e terá 118 

atendimento em 12 (doze) Tendas do Cuidado para os congressistas vivenciarem 119 

as Práticas. Relatou que a submissão dos trabalhos seria feita em forma de banner, 120 

mas foi banido pela ESP porque o Governo quer um Estado Sustentável e estão 121 

estudando outra forma de avaliação pois terão 16 (dezesseis) trabalhos premiados 122 

que serão apresentados no 3º ECOPICS e também haverá cursos e oficinas que 123 

irão acontecer na UCDB. Informou que a UNB se interessou em colocar 2 (dois) 124 

cursos de formação na ECOPICS, sendo elas Ventosaterapia e Automassagem, 125 

ofertando 50 vagas, contudo precisaria ter um kit de ventosas que tem o valor de 126 

R$400,00 (quatrocentos reais), porém não soube dizer se o Município tem 127 

condições de custear. Patrícia finalizou pedindo ajuda na divulgação, apresentou 128 

um vídeo das práticas integrativas dentro do Estado. O Presidente Caio agradeceu 129 

a apresentação de Patrícia e abriu espaço para perguntas. A Conselheira Marcela 130 

questionou sobre a possibilidade enquanto membro da Comissão Organizadora, de 131 

ter uma Tenda para informações da 10ª Conferência Estadual de Saúde, também 132 

solicitou que a Patrícia oficializasse o convite feito para o CES. A Conselheira 133 

Shirlei questionou o que é necessário fazer para incluir as PICS no organograma 134 

dos 79 municípios, e fez algumas propostas, para que o CES viabilize a inserção da 135 

PICS no organograma, para que seja feito o protocolo conferindo a adesão de cada 136 

município, para que haja investimentos para capacitação dos profissionais, para que 137 

seja construído uma política nacional preconizando o acesso aos florais por meio 138 

das farmácias do SUS e solicitou 2 (duas) vagas no 2º ECOPICS para que o CES 139 

possa participar como observador, uma vaga para trabalhador e outra para usuário. 140 

Patrícia disse que a proposta da Shirlei a respeito dos florais é muito interessante 141 

porque estão fazendo uma parceria com a UFMS para formação de terapia floral de 142 

240 horas para profissionais, mas que aguardam para ver se o Município entra com 143 

a Botica, com a dispensação dos florais. A Conselheira Silmara indagou sobre a 144 

indicação das ventosas, ao que Patrícia disse que as ventosas são recomendadas 145 
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para dores lombares, trabalhando na causa da dor que muitas vezes tem fundo 146 

emocional, melhorando a circulação sanguínea local, os pontos da coluna, os 147 

pontos reflexos da coluna que tem ligação com os órgãos internos do corpo e os 148 

meridianos energéticos. O Conselheiro Sebastião comentou que Patrícia tem um 149 

desafio grande na gestão, com a proposta de criar uma Política Estadual, disse que 150 

a Política Municipal que existe hoje foi devido ao Dr. Lívio que entendeu a 151 

importância e, que inclusive na conferência municipal de saúde de Campo Grande 152 

eles tiveram tendas de cuidados para divulgar todas as PICS que acontecem na 153 

Atenção Primária, também falou que o financiamento do Ministério da Saúde vem 154 

pela EMAP, da Atenção Primária, que é a equipe Multidisciplinar, então questiona, 155 

como é possível os Municípios aderirem a essa política sem que tenha verba para 156 

incentivar e garantir que os profissionais exerçam as PICS na Atenção Primária, 157 

perguntou qual a proposta de incentivo por parte do Estado para os Municípios, já 158 

que a Política do Estado está atrasada, questionou ainda se o Estado não poderia 159 

incentivar através da dispensação, da Botica. O Presidente Caio antes de dar 160 

continuidade aos informes, agradeceu a presença da Maria Auxiliadora e do 161 

Josimar, Coordenadora e Secretário Executivo do CMS de Campo Grande, e pediu 162 

para que parabenizassem o Conselheiro Davi, Vice-presidente do CES que está 163 

fazendo aniversário nesta data, o que foi feito e o Conselheiro Davi agradeceu a 164 

todos e o fato de poder contribuir com o controle social, e informou que por questões 165 

de saúde estará se afastando do Conselho Estadual de Saúde e da Mesa Diretora, 166 

devolveu à palavra ao Presidente Caio que deu sequência. 3. INFORMES 3.1 167 

Projeto RENAST-FRONTEIRAS/MS; Dionízio, Coordenador da CIST Estadual, 168 

falou sobre o lançamento do RENAST FRONTEIRAS, que aconteceu no dia 19 de 169 

abril de 2023, uma parceria entre a OPAS (Organização Pan-Americana da Saúde) 170 

e a SES voltado para o fortalecimento da Rede de Atenção Psicossocial aos 171 

Trabalhadores do SUS na região de fronteira e mais 2 (dois) municípios, Ribas do 172 

Rio Pardo e Inocência, e também foi discutido no Renast Fronteiras que o trabalho 173 

é para engrandecimento do ser humano e não para trazer tristezas devido a 174 
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doenças e acidentes, lembrou que dia 28 de abril é o Dia Mundial da Segurança e 175 

Saúde no Trabalho e Dia Nacional em Memória das Vítimas de Acidentes e Doenças 176 

do Trabalho. Madalena disse que essa ação faz parte do Abril Verde, um mês 177 

destinado à Saúde do Trabalhador, onde se discute a questão das doenças e 178 

acidentes relacionados ao trabalho e as consequências disso, não só para o 179 

trabalhador, mas para a família, tem que ser visto sob o ponto de vista tanto do 180 

empregado quanto do empregador, pois o trabalho tem que ser fonte de prazer, 181 

realização e subsistência e não de sofrimento, doenças e mortes. Comentou que no 182 

Renast Fronteiras houve a participação dos Secretários Municipais de Saúde, o 183 

projeto possui 2 (dois) eixos importantíssimos, o Estado enquanto fomentador da 184 

Política Nacional de Saúde dos Trabalhadores para a estruturação dos Municípios, 185 

um eixo é o fortalecimento da Renast (Rede Nacional de Atenção Integral a Saúde 186 

do Trabalhador) que existe desde 2002, estruturada por instituições públicas e 187 

privadas que faz o atendimento à assistência e à vigilância em todas as áreas, nos 188 

3 (três) entes federados, Município, Estado e União, o outro eixo é a Atenção 189 

Psicossocial aos Trabalhadores em Saúde sob a coordenação das secretarias 190 

municipais de saúde, mas de responsabilidade da Gestão Municipal, informou que 191 

em Ponta Porã irá começar. Explicou que será realizado nos 13 (treze) Municípios 192 

de Fronteira, além de Ribas do Rio Pardo e Inocência devido à grande densidade 193 

demográfica, a questão da industrialização e por serem os municípios de maior 194 

vulnerabilidade. 3.2 Visita aos Conselhos Municipais de Saúde para 195 

estruturação das CIST’s Municipais; Dionizio falou que segundo o DIESAT 196 

(Departamento Intersetorial de Estudos e Pesquisas de Saúde e dos Ambientes de 197 

Trabalho), os Conselhos Municipais onde a CIST está organizada há uma tendência 198 

natural de que o Conselho se torne mais estável e mais forte, pois a demanda vem 199 

da base do trabalho auxiliando os Conselhos, levando isso em consideração, o 200 

planejamento para inclusão da criação das CIST’s em todos os Municípios foi 201 

aprovado por este Conselho. Esse trabalho teve início no ano passado, em 2022, e 202 

dando continuidade, na próxima terça-feira, dia 02 de maio de 2023 será realizado 203 
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a primeira visita no Município de Vicentina, orientando o CMS para a construção da 204 

CIST Municipal, e no dia seguinte, 03 de maio, será a segunda vez em Nova 205 

Andradina, uma visita técnica, pois a CIST já está organizada e funcionando, então 206 

será feito a orientação para que funcione de forma efetiva. Falou da previsão de 207 

estender esse trabalho aos Municípios de Sidrolândia, Jardim, Guia Lopes da 208 

Laguna, Bela Vista e Caracol nos dias 16 a 18 de maio e comentou brevemente 209 

sobre a programação para o mês de junho e fez o convite para a reunião da CIST 210 

que acontecerá no dia 04 de maio. O Presidente Caio deu sequência informando 211 

que o Conselheiro Ricardo Bueno solicitou a retirada do item 3.3 e informou que 212 

como a Coordenadora de Gestão Estratégica, Maria Angélica, precisa se ausentar 213 

solicita inversão de pauta, antecipando os itens 3.7 e 3.8, assim o fez 3.7 Reunião 214 

da Mesa Diretora do CES com o CMS de Três Lagoas sobre a Regulação do 215 

fluxo de atendimento aos pacientes no Hospital Regional de Três Lagoas 216 

“Magid Thomé”; O Presidente Caio falou que esteve na Reunião da Mesa Diretora 217 

do CES com o CMS de Três Lagoas, que tratou sobre o fluxo de pacientes, ressaltou 218 

que o Hospital Regional é gerenciado pelo Instituto Acqua em parceria com a 219 

Secretaria de Estado de Saúde (SES), disse que a motivação da visita foi para dar 220 

maiores informações ao Município de Três Lagoas, referente ao Hospital que está 221 

sob responsabilidade do Estado, mas  houve um mal-entendido, pois na reunião 222 

entre o Hospital e o CMS, durante a apresentação foi dito que o Hospital tinha 223 

contratualizado 15 (quinze) cirurgias bariátricas e 5 (cinco) desses procedimentos 224 

não foram realizados por conta de não existir esses pacientes, comentou que houve 225 

uma certa confusão, pois o Município trabalha esse fluxo de pacientes do Município 226 

no SISREG (Sistema Nacional de Regulação) e o Estado trabalha esse fluxo de 227 

pacientes do Estado no CORE (Complexo Regulador Estadual). A Conselheira 228 

Maria Angélica, Diretora de Gestão Estratégica da SES, falou que o CES recebeu 229 

um ofício com alguns questionamentos do CMS de Três Lagoas pedindo para que 230 

tivesse uma reunião para dialogar com o Conselho Municipal, o Hospital Regional e 231 

representantes da Secretária Municipal de Saúde de Três Lagoas, explicou que 232 
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houve um grande mal-entendido numa apresentação que ocorreu entre o CMS de 233 

Três Lagoas e o Hospital Regional Magid Thomé, onde o Instituto Acqua fez uma 234 

apresentação de toda a parte organizacional, tipos de atendimento e produções que 235 

foram atendidas nos últimos meses, gerando um equívoco na forma de se 236 

expressar, ficando subentendido que eles não atendem porque a regulação não 237 

manda paciente, quando na verdade o índice de absenteísmo é grande, com uma 238 

média de 35% (trinta e cinco por cento), por diversos motivos e levando isso tudo 239 

em consideração, foi realizado a proposta para que o Hospital junto aos gestores 240 

de Três Lagoas tenha uma pauta permanente na CIR, para que todos os meses 241 

seja apresentado a produção, os problemas e dificuldades da região para juntos 242 

sanar e diminuir o índice de cancelamento, ainda acrescentou que na reunião 243 

conseguiram dar início a realização do Cateterismo e hemodinâmica, que já estão 244 

instalados no Hospital Regional, disse que em relação a bariátrica, explicou que o 245 

absenteísmo é maior por diversos fatores, a começar pelo fato do paciente ter um 246 

preparo antecipado de no mínimo 6(seis) meses e muitos não conseguem atingir os 247 

requisitos necessários  nesse tempo e acabam desistindo, por isso reforçou sobre 248 

a importância da participação do Hospital na CIR. O Presidente Caio explicou que 249 

Milton, Presidente do CMS de Três Lagoas, quando concebeu o hospital tinha a 250 

expectativa que o Hospital resolveria todos os problemas de Três Lagoas, sendo 251 

que se trata de um Hospital do Estado, falou que Henrique, Presidente do Instituto 252 

Acqua, explicou na reunião que o Hospital atende pacientes de 39 Municípios 253 

diferentes, acrescentou que essas informações não poderiam chegar até o 254 

Conselho Municipal afinal o Hospital está sob gestão do Estado e ainda falou que a 255 

Maria Angélica, enquanto Diretora de Gestão Estratégica da SES, propôs que 256 

houvesse maior divulgação sobre as lotações. A Conselheira Maria Angélica 257 

contou que no começo do ano houve troca do gestor e que o Hospital estava se 258 

alinhando e agora já estão organizados, então foi solicitado para que eles 259 

apresentassem na próxima reunião do Conselho, a produção dos 2 (dois) últimos 260 

meses, para ver o que já havia melhorado na questão da organização, esclareceu 261 
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que diante de uma necessidade e tendo vaga disponível, o Hospital tem o 262 

compromisso de atender pacientes de outras regiões e até exemplificou, relatando 263 

a questão da superlotação das UTI’s pediátricas por conta da situação da gripe e 264 

das síndromes respiratórias, onde o Hospital Magid Thomé foi um grande 265 

diferencial, pois estava disponível e recebeu pacientes de várias regiões, finalizou 266 

informando que saiu a habilitação dos leitos de UTI de Três Lagoas que estavam 267 

aguardando há 5 (cinco) meses, dando início à produção dos cateterismos e vários 268 

outros procedimentos que outras regiões tem dificuldade. O Conselheiro 269 

Sebastião indagou Maria Angélica sobre a questão do absenteísmo, disse que não 270 

entende, visto que os hospitais estão cheios e em Três Lagoas os pacientes estão 271 

faltando, questionou se esse absenteísmo são falhas cometidas pelo CORE que 272 

regula as vagas dos pacientes e sobre a gestão dupla, se é deliberado pela CIB, 273 

disse que é preciso discutir novamente a lógica do SUS em Campo Grande, visto 274 

que tem 2 (dois) subsistemas, um regulado pelo Estado e outro pelo Município e 275 

concluiu dizendo que o Município de Campo Grande está pensando numa 276 

regulação, Regula Campo Grande para fugir um pouco do CORE. A Conselheira 277 

Maria Angélica explicou que ao falar do absenteísmo, não se trata dos 278 

procedimentos de urgência e sim dos procedimentos ambulatoriais e enfatizou que 279 

o CORE regula e faz os agendamentos, mas é responsabilidade do Município enviar 280 

os pacientes, então a falha não é do sistema e sim dos Municípios que precisam 281 

enviar esses pacientes e exatamente por isso que a proximidade entre o hospital e 282 

os gestores é importante, para que descubram o que está acontecendo, quais estão 283 

sendo as dificuldades dos Municípios para que esses problemas sejam 284 

solucionados e concluiu que sobre a gestão do hospital não há nenhuma 285 

divergência, pois o hospital é estadual e o modelo de gestão está correto e 286 

funcionando muito bem, só é necessário organizar as situações de comparecimento 287 

e informou que o absenteísmo em Campo Grande é maior que no interior, chegando 288 

a 35%. A Conselheira Silmara questionou quanto ao número elevado de 289 

desistência em relação a cirurgia bariátrica, uma cirurgia tão complexa e difícil de 290 
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conseguir. A Conselheira Maria Angélica esclareceu que o hospital relatou, que 291 

no processo houve vários percalços, um dos motivos é a desistência dos próprios 292 

pacientes, pois existe uma série de critérios pré-operatórios que os pacientes 293 

precisam cumprir antes, como perda de peso e acompanhamento psicológico. A 294 

Conselheira Maria José, que é agente comunitária em Três Lagoas, e realiza a 295 

entrega dos encaminhamentos da população, relatou que o grande questionamento 296 

da população não tem nenhuma relação com a gestão, é o fato de não existir linha 297 

de ônibus, de não ter árvores e local onde possam aguardar de forma humanizada 298 

o atendimento, pois os usuários não têm meios de chegar ao hospital e por vezes 299 

eles pedem para que seja remarcado, esses são problemas que o Município precisa 300 

resolver dando acesso integral a população. 3.8 10ª Conferência Estadual de 301 

Saúde (andamento); A Conselheira Maria Angélica informou que com a divisão 302 

das tarefas pela mesa e pela Comissão Organizadora tudo está encaminhado para 303 

a Conferência, que a única situação ainda não definida, é a Apresentação Cultural 304 

que está ainda sendo escolhida, também disse que quanto ao restante das 305 

necessidades, estrutura, credenciamento, telão, palco, arranjo, stands, 306 

informatização, internet, está tudo se encaminhando em cada órgão competente, 307 

falou que em relação ao coffee break e material de apoio está em andamento. A 308 

Conselheira Shirlei recordou que na última Conferência houve a colaboração do 309 

Conselheiro Elias em relação as fotos e filmagens, questionou se nessa Conferência 310 

haverá registro do evento, também recordou o pedido da Conselheira Marcela em 311 

relação a tenda da PICS. A Conselheira Maria Angélica respondeu que a 312 

Conselheira Fernanda irá solicitar a Área da Atenção Primária para que veja a 313 

disponibilidade. O Presidente Caio disse que sobre a tenda será encaminhado pela 314 

Mesa. A Conselheira Maria Angélica complementou dizendo que a TV Educativa 315 

irá realizar transmissão simultânea, que a imprensa foi convidada e no momento 316 

estão aguardando uma alteração na agenda do Governador pois o mesmo quer 317 

participar na abertura. A Conselheira Cleonice lembrou que em Conferências 318 

anteriores algumas instituições apresentavam seu material para venda, questionou 319 
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se nessa Conferência poderá haver esse tipo de divulgação. A Conselheira Maria 320 

Angélica informou que os stands serão do CES, das áreas técnicas da SES e da 321 

Fundação de Cultura, salientando que irão consultar o Dr. Kaoye da PGE 322 

(Procuradoria Geral do Estado) para não ter problemas apesar de achar que por se 323 

tratar dos indígenas e de entidades, pode divulgar através de vendas. O 324 

Conselheiro Sebastião Júnior levantou a questão da garantia de participação de 325 

todos em relação a alimentação e condução aos delegados que residem em Campo 326 

Grande, visto que os delegados do interior recebem transporte e diária. A 327 

Conselheira Maria Angélica disse que foi solicitado o apoio de vans e questionou 328 

como foi nas outras conferências em relação a alimentação. O Conselheiro 329 

Sebastião Júnior argumentou que pelo Regimento da Conferência que foi 330 

aprovado no pleno, está muito claro essa questão, para garantir a participação 331 

efetiva dos delegados. A Conselheira Shirlei falou que na anterior todos receberam 332 

alimentação às custas do Município de Campo Grande. A Conselheira Edelma 333 

disse que numa Conferência anterior, onde o Conselho reivindicou a alimentação 334 

desde o início e a SES ofertou, houveram muitos aborrecimentos, lembrou que no 335 

primeiro dia foi pedido alimentação superior ao número de participantes e ainda 336 

assim não foi suficiente, no segundo dia duplicaram o número de refeições e sobrou 337 

em razão da ausência de alguns delegados, salientou que o Presidente Caio está 338 

certo, pois cada Município é responsável por seus delegados. O Conselheiro 339 

Sebastião Júnior fez questionamentos sobre a deliberação do posicionamento do 340 

pleno sobre a oferta da alimentação. A Conselheira Edelma esclareceu que não 341 

foi uma deliberação expressa, mas na época foi comprovado o ocorrido e tamanho 342 

desperdício, acrescentou que deveriam ter visto a questão da refeição com 343 

antecedência pela Comissão Organizadora e somente agora está sendo colocando 344 

em pauta, demonstrou uma preocupação muito grande devido ao curto prazo para 345 

fazer os encaminhamentos, porém, providências serão tomadas para procurar 346 

atender à solicitação de alimentação para os conselheiros estaduais delegados 347 

residentes em Campo Grande. A Conselheira Maria Auxiliadora, enquanto 348 
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Coordenadora do Conselho Municipal de Saúde de Campo Grande ressaltou quanto 349 

ao Município de Campo Grande, foi encaminhado ofício com as solicitações e que 350 

a Gestão da Secretaria Municipal de Saúde por sua vez garantiu o transporte e a 351 

alimentação para os Delegados de Campo Grande, garantindo assim a efetiva 352 

participação, parabenizou o Município por reconhecerem a importância do Controle 353 

Social, acrescentou que a participação popular está previsto na Constituição 354 

Federal como garantia ao cidadão na construção da Política do SUS. O Presidente 355 

Caio para encerrar o assunto sugeriu que se faça o levantamento da quantidade de 356 

Conselheiros de Campo Grande que necessitam de alimentação e o Conselho fará 357 

uma reivindicação a gestão, falou ainda que precisam assumir mea-culpa, pois essa 358 

questão não foi discutida anteriormente pela Comissão. A Conselheira Maria 359 

Angélica disse que esse levantamento tem que ser feito com o máximo de urgência 360 

devido aos encaminhamentos que precisam ser realizados com prazo para 361 

contratação. O Presidente Caio retornou ao item 3.4 Projeto Participa +: 3ª 362 

edição do processo formativo promovido pelo Conselho Nacional de Saúde 363 

em parceria com CEAP/OPAS; Falou que o objetivo do projeto realizado pelo 364 

Conselho Nacional de Saúde é a qualificação e formação de multiplicadores através 365 

de Oficinas de Formação, Formação de Formadores, Rodas de Conversa e 366 

Pesquisa em parceria com a OPAS (Organização Panamericana da Saúde), CEAP 367 

(Centro de Educação e Assessoramento Popular) e CIEPCSS (Comissão 368 

Intersetorial de Educação Permanente para o Controle Social no SUS), informou 369 

que ocorreu no dia 03 de abril, em reunião virtual, onde o CEAP detalhou os 3 (três) 370 

eixos do projeto. A Conselheira Cleonice falou que precisa definir a data, para que 371 

essa capacitação seja realizada antes do mês de agosto. 3.5 APS REDES: 372 

Inovação na Gestão do SUS, LIVE 19/04 às 16h – “Possibilidades 373 

Comunicativas para a participação em Saúde”; o Presidente Caio falou que os 374 

Conselheiros receberam o material para conhecimento e seguiu a pauta. 3.6 19ª 375 

Informe técnico da Secretaria de Vigilância em Saúde e Ambiente, pauta usual 376 

de distribuição de testes rápido de antígeno para Covid-19; Material também 377 
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entregue para conhecimento, o Presidente Caio passou ao item 3.9 Repasse da 378 

Reunião da Mesa Diretora com o Secretário de Estado de Saúde (13/04/2023); 379 

o Presidente Caio comentou que como havia sido pedido anteriormente, realizaram 380 

uma reunião da Mesa Diretora com o Dr. Mauricio e a Dra. Crhistinne, onde puderam 381 

falar dos problemas e da situação precária do prédio do Conselho, adiantou que na 382 

reunião foi dito que estão à procura de um novo espaço para que o Conselho 383 

Estadual seja transferido, onde também acontecerá as reuniões da CIR/CIB e que 384 

talvez até junho tenha alguma notícia sobre essa mudança, disse convicto, que no 385 

atual governo, o Estado, a SES, têm atendido ao controle social de forma mais 386 

eficaz dando uma condição melhor de trabalho, também falou que o Conselheiro 387 

Davi relatou a dificuldade com a parte técnica e cobrou a questão dos computadores 388 

para utilização dos Conselheiros, por fim disse que o Dr. Mauricio tem se mostrado 389 

receptivo e preocupado com as questões relatadas, e que quanto ao MP Dr. 390 

Mauricio colocou à disposição toda a parte jurídica da SES para auxiliar o Conselho 391 

no que for preciso. Deu sequência à pauta. 3.10 1ª Conferência Livre Nacional de 392 

Gestão Interfederativa e Participativa – Caminhos e desafios na defesa do SUS; A 393 

Conselheira Marcela falou que irá acontecer nos dias 16 e 17 de maio de 2023 e 394 

que foram inscritos e selecionados alguns conselheiros para participar deste curso 395 

que está diretamente ligado a 17ª CNS, citou que foram selecionados pelo 396 

segmento dos usuários ela e a Conselheira Ada Maria e pelo segmento dos 397 

trabalhadores a Conselheira Maria José e o Conselheiro Caio, disse que o curso 398 

iniciou e na primeira aula eles foram convidados a participar da 17ª CNS e que será 399 

encaminhado esse convite formalmente para o Conselho Estadual, concluiu dizendo 400 

que não será possível participar devido a Conferência Estadual e ao limite de diárias 401 

e que ficará à espera do próximo curso. 3.11 1º Workshop “Construir Inteligência 402 

Gestora pelas Análises de Dados”; o Presidente Caio falou que o evento 403 

ocorrerá nos dias 10 e 11 de maio de 2023 no Bioparque Pantanal e citou o público 404 

que o evento pretende alcançar, ainda disse que a mesa do Conselho irá participar 405 

e achou uma falha o fato do Conselho não ter sido citado. A Conselheira Marcela 406 
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disse que é muito importante a pessoa que for participar trazer as informações para 407 

dentro do Conselho. 3.12 Trabalho da Comissão de Serviços em Saúde; O 408 

Conselheiro Sebastião, coordenador da Comissão, alegou que as reuniões a partir 409 

de setembro de 2022, devido a aposentadoria da Eliane Neder, única indicada do 410 

segmento dos Gestores, e com as ausências de Norival Gama e Dalmo Barbosa, 411 

membros do segmento dos Usuários,  teve o quórum comprometido, prejudicando 412 

a Comissão na conclusão das matérias, também pediu que ao invés de convocar a 413 

Maria Angélica para tirar essas dúvidas na reunião, que o Fórum dos Gestores a 414 

indicasse para fazer parte da Comissão, completando o quórum e podendo assim 415 

dar continuidade e apresentar os trabalhos, disse que outra hipótese seria o pleno, 416 

descumprir o regimento e aprovar que a Comissão apresente os trabalhos mesmo 417 

sem ter quórum. A Conselheira Cleonice complementou que em relação ao 418 

membro do segmento dos Usuários, Norival Gama será substituído pela Marcia 419 

Terezinha e pediu a todos os membros para avaliar sua participação e procurar 420 

estar presentes nas reuniões das Comissões. 3.13 Live para mobilização da 10ª 421 

CES; O Conselheiro Elias informou que o Podcast que seria realizado no dia 422 

anterior foi cancelado por problemas técnicos na transmissão, mas que existe a 423 

possibilidade de realizar em outra data do mês de Maio, e como já haviam feito 424 

propaganda divulgando o Podcast, na reunião da Comissão de Comunicação e 425 

Controle Social, que trabalham juntas, decidiram propor a realização de uma live no 426 

modelo do Podcast, usando a rede social do CES, o Instagram, que comporta 4 427 

pessoas, viabilizando a participação de todos os segmentos, gerando uma grande 428 

mobilização com os delegados que já estão aguardando a Conferência chegar em 429 

cada Município, fazendo contato com as Secretarias Executivas dos mesmos, para 430 

mobilizar os delegados a participarem da live como uma ação da Conferência, onde 431 

será discutido sobre a Conferência, o que é, aquilo que é preciso trazer, tomar 432 

posicionamento e defender dentro da Conferência, também propôs fazer um grupo 433 

de WhatsApp para se comunicarem diretamente com os delegados titulares, 434 

finalizou dizendo que a data prevista para a live será dia 18 de maio às 19 horas e 435 
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estará divulgando pelas redes sociais. 3.14 Convocação da CIB; O Conselheiro 436 

Sebastião primeiro fez um informe que no Fórum dos Usuários a Associação dos 437 

Ostomizados do Mato Grosso do Sul demonstrou preocupação em relação a forma 438 

de distribuição das bolsas que será feito diretamente nas residências, onde existe 439 

uma preocupação em prestar um atendimento mais humanizado, realizando a 440 

distribuição das bolsas com a orientação de um profissional, explicou que chegou 441 

ao ponto de convocar a CIB, porque a Lei Federal 8.080/90, art. 14-A, deixa claro 442 

que a CIB só pactua serviços, até nos aspectos econômico e de gestão, desde que 443 

aprovado no Plano de Saúde e pelos Conselhos de Saúde, contudo foram 444 

surpreendidos em Campo Grande, com um projeto pactuado na CIB, determinando 445 

a descentralização dos medicamentos de alto custo para Campo Grande, o que ele 446 

considera um erro, enquanto conselheiro estadual, existe a recomendação para não 447 

acabar com a Casa da Saúde, disse que existe alguma informação desencontrada, 448 

questionou como um paciente ostomizado irá receber a bolsa pelo motoqueiro 449 

sendo que existe a necessidade da orientação de um profissional para que 450 

consigam colocar a bolsa e receber outras orientações, disse que em Campo 451 

Grande quem faz isso é o CER/APAE, então diante dessas informações ele pediu 452 

que a CIB fosse convocada para um diálogo das competências legais e a respeito 453 

dessa descentralização pactuada, e do fato da CIB deliberar sobre política que é 454 

uma competência dos Conselhos, falou que é preciso ter maior dialogo pois todos 455 

são parceiros na construção da política. O Presidente Caio confirmou com a 456 

Auxiliadora que esse encaminhamento será feito pelo Município de Campo Grande. 457 

3.15 Inauguração do CCZ de Sidrolândia; O Conselheiro Pr. Pedro relatou que 458 

o MP há 5 (cinco) anos determinou que a Gestão Municipal de Sidrolândia teria que 459 

construir um CCZ, onde o prefeito anterior deu início ao projeto e somente agora 460 

com a atual prefeita concluiu-se às obras, o CMS vinha cobrando e finalmente hoje, 461 

às 15 horas será inaugurado. 4. DELIBERAÇÃO 4.1 Regulamento da 10ª 462 

Conferência Estadual de Saúde; O Presidente Caio informou que o Regulamento 463 

passou por consulta pública para que todos pudessem questionar e fazer as devidas 464 
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inclusões, cumpriu-se o prazo e está concluído para ser aprovado, por questão 465 

regimental não é possível alterar qualquer artigo, anexo ou inciso do presente 466 

Regulamento. O Conselheiro João Batista fez uso do direito de fala e sugeriu que 467 

fosse retirado o art. 20 do Capítulo 9, onde a Plenária Final está reservada só aos 468 

delegados, disse que é interessante que seja aberta para que todos possam 469 

participar. O Conselheiro Sebastião pediu questão de ordem para orientação, pois 470 

como essa pauta está em Deliberação, qualquer conselheiro pode solicitar 471 

alteração, e complementou dizendo que concorda com a sugestão do Conselheiro 472 

João Batista para que os convidados tenham direito a voz. A Secretária Executiva 473 

Lívia disse que a colocação é pertinente e que inclusive isso foi um ponto de 474 

discussão na Comissão Organizadora durante a construção do regulamento, que 475 

foi seguido à risca o regulamento da nacional, mas que nada impede que o pleno 476 

faça essa alteração, visto que a plenária final é dividida em dois momentos, um 477 

primeiro momento para que seja feito a votação das propostas e para que seja feito 478 

a eleição dos delegados que irão para a nacional, e no segundo momento a plenária 479 

final celebratória onde acontece a foto oficial de encerramento,  concluiu sugerindo 480 

que os delegados continuem com direito a voz e voto e os participantes com direito 481 

a voz. O Presidente Caio disse que em sua opinião não tem essa possibilidade de 482 

fazer aberto por não comportar a população. O Conselheiro Sebastião falou que o 483 

regimento é claro, explicou que não trata de abrir para a população e sim do 484 

percentual de convidados que também são credenciados. A Secretária Executiva 485 

Lívia sugeriu suprimir a questão do reservado, fazendo a plenária final com direito 486 

a voz e voto para os delegados, pois somente delegados votam, e com direito a voz 487 

para os participantes em geral. O Presidente Caio indagou o Conselheiro João 488 

Batista se a sugestão da Secretaria Executiva Lívia atende suas expectativas, o 489 

mesmo confirmou, então colocou essa alteração em votação, sendo aprovado por 490 

unanimidade. 4.2 Regimento Interno da Comissão Intersetorial de Alimentação 491 

e Nutrição – CIAN/CES/MS; O Convidado Anderson Holsbach, da Gerência de 492 

Redes de Crônicas da SES, na linha de cuidado sobrepeso e obesidade, agradeceu 493 
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o CES por terem acatado a demanda de ter essa Comissão, informou que através 494 

da Comissão Provisória foi construído o regimento que passou pela apreciação da 495 

CIAN do CNS e também pela Comissão de Legislação do CES, disse que durante 496 

uma reunião, quando fizeram a composição, não se atentaram e será preciso 497 

alterar, serão 12 Titulares e 12 Suplentes, pois são 4 membros do Governo, 4 498 

membros de trabalhadores e 4 membros da sociedade civil. A Conselheira 499 

Cleonice corrigiu informando que serão 3 Suplentes, uma para cada segmento. O 500 

Presidente Caio perguntou se todos estavam de acordo com esse 501 

encaminhamento, fez a correção que são 12 Titulares e 3 Suplentes, aprovado por 502 

unanimidade. 4.3 Regimento Interno e Composição da Comissão Intersetorial 503 

de Saúde das Mulheres – CISMu/CES/MS; A Conselheira Eliane pediu para que 504 

fosse alterado no capítulo 2 das Competências, inciso XIX, quando se fala em 505 

situação de prisão, mudar para privado de liberdade. O Presidente Caio perguntou 506 

se acatam a alteração, aprovado regimento e composição. 4.4 Regimento Interno 507 

da Comissão Intersetorial de Educação Permanente para o Controle Social do 508 

SUS – CIEPCSS/CES/MS; O Presidente Caio perguntou se há alguma objeção, 509 

sendo aprovado. 4.5 Alteração de membros nas Comissões Permanentes do 510 

CES; A Conselheira Cleonice informou que recebeu do Fórum dos Trabalhadores 511 

a solicitação de substituir Adriana Carlos Muniz por Josimar Souza Figueiredo na 512 

Comissão de Recursos Humanos e também o Fórum do Usuários, solicitou a 513 

substituir Norival de Oliveira Gama por Márcia Terezinha de A. de Araújo na 514 

Comissão de Controle e Avaliação, ambos para complementação de mandato, 515 

também pediu para ficar registrado que a Gestão irá fazer a substituição 516 

principalmente na Comissão de Controle e Avaliação. 4.6 Alteração de membros 517 

nas Comissões Intersetoriais; A Conselheira Cleonice complementou que o 518 

Fórum dos Trabalhadores indicou Eleonor Ximenes em substituição a Maria José 519 

Batista da Silva na Comissão Intersetorial da Política de Promoção da Equidade no 520 

SUS em MS, também em substituição a Maria José o Fórum indicou Eurides 521 

Monteiro para compor a Comissão Intersetorial de Saúde Mental, e na Comissão 522 
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Intersetorial de Saúde do Trabalhador, a UCDB, indicou Graziele Izabel dos Santos 523 

de Sales como Titular e Bianca da Silva Muniz como Suplente para 524 

complementação de mandato. O Presidente Caio solicitou a concordância do pleno 525 

para todas as alterações, aprovado por todos. 4.7 Ofício nº 0463/2023/32PJ/CGR 526 

– Inquérito Civil nº 06.2021.00001182-0; O Presidente Caio fez a leitura do Ofício. 527 

A Conselheira Cleonice disse que foi respondido enquanto mesa, informando que 528 

como era uma Deliberação do pleno, passaria pelo informe para que depois façam 529 

a resposta, informou ainda que na reunião da Comissão de Legislação e Normas e 530 

de Recursos Humanos foi discutido e analisado o ofício, o decreto, o regimento do 531 

CNS, o ofício da SES que foi devolvido questionando as alterações feita no pleno, 532 

na Plenária passada quando aprovou o regimento interno e ficou condicionado à 533 

alteração do decreto e da lei para depois publicar o regimento, disse ainda que a 534 

Comissão não encontrou ilegalidade nos questionamentos da SES nem do MP, e 535 

irão se reunir no dia 03 de maio para elaborar uma resposta com todo amparo legal 536 

para a Mesa Diretora, respondendo a SES e ao MP para esclarecer que o regimento 537 

aprovado pelo pleno não tem inconformidade e nem inconstitucionalidade. O 538 

Conselheiro Sebastião pediu a retirada, para que essa deliberação passe para 539 

informe, disse que os Fóruns dos Trabalhadores e Usuários irão se reunir para 540 

dialogar com a Promotora, disse que em alguns momentos é conveniente usar o 541 

regimento e o decreto do CNS e em outros momentos não é conivente, salientou 542 

que o Fórum dos Usuários discutiu sobre a existência de lei que impeça o mandato 543 

eletivo, irão pedir que a Promotora apresente pois eles desconhecem essa lei e 544 

concluiu dizendo que enquanto Fórum, querem dialogar com a Promotora e 545 

construir uma verdade, pois considera a possibilidade de também estar errado. O 546 

Conselheiro Pr. Pedro disse que ficou surpreso e desconhece que no Regimento 547 

do CNS só pode ter 2 mandatos. A Conselheira Cleonice disse essa informação 548 

está no Decreto de eleição. O Presidente Caio informou que o ofício do MP foi 549 

encaminhado para o CES no dia 13 de abril, e que o prazo de resposta encerra 550 

nesta data, 28 de abril, então sugere que não seja retirado e sim que façam um 551 
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pedido de dilação de prazo até que se apresente os argumentos ou contra-552 

argumentos, colocou em regime de votação o pedido de dilação de prazo, 553 

aprovado. 4.8 Reunião Descentralizada; O Presidente Caio solicitou a 554 

Conselheira Shirlei que apresentasse, a mesma já havia deixado o pleno, retirou o 555 

item de pauta. 4.9 Deliberação de Convocação da 10ª CES (23/05); A Secretária 556 

Executiva Lívia informou que o Conselheiro Sebastião alertou que a Resolução da 557 

Convocação da 10ª CES estava apenas para os dias 24 e 25 de maio, e 558 

considerando que foi antecipado para o dia 23 de maio, se faz necessário uma nova 559 

publicação. O Presidente Caio reafirmou para que seja publicado o dia 23 de maio 560 

como abertura e permaneça os dias 24 e 25 de maio para a 10ª CES. A Conselheira 561 

Marcela solicita que após a publicação seja encaminhado aos Municípios. A 562 

Secretária Executiva Lívia informou que na semana anterior, foi enviado um Ofício 563 

a todos os Conselhos Municipais de Saúde, direcionado as (os) Secretárias (os) 564 

Executivas (os) e Presidentes informando essa alteração na programação da 10ª 565 

CES, afirmou que foi enviado nos e-mails e também através dos grupos de 566 

WhatsApp a fim de reforçar esse comunicado. Não havendo nada mais a ser tratado 567 

o Presidente encerrou a Reunião, agradecendo a presença de todos. E para constar 568 

esta ata foi lavrada por Dejane Barbosa de Oliveira e após aprovada será assinada 569 

pela 1ª Secretária Cleonice Alves de Albres. 570 


